

# LES ÉCOLES DE LA GRÂCE



Janvier 2024

Nous sommes heureux de vous donner des nouvelles des Ecoles de la Grâce. Le temps passe si vite et comme annoncé, l'année 2023 a été très fructueuse.

## Retour sur notre dernière visite en RDC Mai 2023

En mai 2023, l'association a eu le privilège d'envoyer 7 personnes pendant 10 jours pour visiter l'Ecole de la Grâce de Kindele. Plus d'un an après la dernière visite, les fondateurs de l'école, accompagnés d'une solide équipe, se sont rendus auprès des enfants pour un programme dense et tellement important. L'objet du voyage étant essentiellement d'accompagner l'école vers une autonomie à court terme.

Les enfants de l'Ecole avaient réservé un très chaleureux accueil avec des chants, un discours bouleversant d'une maman dont deux enfants sont scolarisés à l'école, des sketches très touchants des enfants, la présentation du personnel de l'école.



Cerise sur le gâteau, un notable du quartier a décerné un diplôme de "l'excellence" à Maman Nicole en tant que fondatrice de cette magnifique œuvre, qui a transformé le quartier de Kindele. Cette distinction c'est aussi la reconnaissance de l'investissement, voire du dévouement de chacun d'entre vous. Partenaires, parrains, marraines, sponsors, amis, un immense **Merci !**



Pendant ce voyage, l'équipe a pu s'entretenir avec une cinquantaine de personnes sur le thème de l'entrepreneuriat et des semences ont été posées. Plusieurs sujets ont été abordés, les bases de la création d'un micro business, avec un échange technique et pratique à la fois, des expériences personnelles ont été partagées. Comment entreprendre, oser, braver les peurs et les différents obstacles. Tels furent entre autres, les différents aspects abordés afin de donner au personnel de l'école et à d'autres la possibilité d'entrevoir plus grand et à court et moyen terme.

les personnes découragées face au poids d'un échec ou d'un business qui ne décolle pas, sont reparties encouragées, tout comme celles qui avaient un rêve, un désir ardent d'entreprendre mais qui ne se s'étaient pas encore lancées.  
A SUIVRE...



# DES ATELIERS POUR LES ENFANTS

Plusieurs ateliers ont eu lieu avec les enfants pendant cette courte mission. Un moyen de les sensibiliser à autre chose, de faire appel à leur créativité, d'avoir un contact de proximité avec eux.

## >>> CUISINER

4 classes ont participé à l'atelier pâtisserie avec Marie-France, Sandrine N. et S., au cours duquel les enfants ont pu faire preuve de créativité, en décorant merveilleusement bien des madeleines 😊.



## >>> CRÉER UN POTAGER

Nicole & Doris, après une petite mise en scène de la parabole du Semeur, ont suivi par la pratique avec la création d'un potager dans lequel ont été semés des graines de carottes, courgettes, des petits pois, des oignons et du piment, ce fut Waouh pour les enfants ! Ce qui n'était que des semences est en train de devenir un véritable potager et un moyen aussi de sensibiliser les enfants et l'équipe à l'écologie, en travaillant la terre, ils prennent soin de la nature.



## >>> CHANTER

Annick a quant à elle animé un atelier chant dans 2 classes. Après des exercices de vocalises, les enfants ont pu apprendre et interpréter un chant avec beaucoup de joie et d'enthousiasme



## >>> FABRIQUER UN AVION

Madi a animé avec la 7ème classe (les plus grands de l'école) un atelier sur la fabrication d'un avion. Ce fut excellent de voir les regards émerveillés des enfants impressionnés de voir ce qu'ils ont pu fabriquer de leurs propres mains 😊



À la suite de ces ateliers, l'équipe a pu partager un moment fraternel autour d'un repas avec l'ensemble du staff de l'école. Nous avons pu leur témoigner notre affection et notre reconnaissance pour le travail remarquable qu'ils font au quotidien avec nos enfants.

Différents temps de rencontres ont eu lieu, avec les femmes, les veuves, les responsables. Un marathon en une semaine, mais nécessaire pour faire avancer notre école.

Pendant cette mission, nous avons pu partager des cadeaux dans chaque classe et quelques friandises aux enfants. Nous avons été particulièrement émus de voir une partie de la classe de maternelle transformée (nouvelles peintures sur un pan de mur) afin d'avoir une salle de classe plus rayonnante, ainsi que la création d'un espace de jeux avec l'apport notamment d'un bac à jouets pour la maternelle, pour ces enfants qui n'avaient jusque là jamais eu un jouet. L'expression de joie sur les visages des enfants était juste Waouh 😊😊😊 !



## VISITE DE LA DÉPUTÉE À L'ÉCOLE DE LA GRÂCE KINDELE



Pendant notre mission, nous avons eu la visite de l'honorable députée provinciale de la ville de Kinshasa Mme Nsasa Nelly, qui a visité chaque classe de l'école. Elle a pu se rendre compte du formidable travail qui est effectué au sein de l'école, et de l'évolution de l'école depuis sa dernière visite (lors de l'inauguration en 2018). Elle a également pris connaissance de manière très attentive des différents projets que nous lui avons exposés. Nous sommes aussi reconnaissants pour les dons de nourritures offerts à l'école par son biais, un geste qui témoigne de son soutien et de son engagement en tant que représentante provinciale à nos côtés.



## EDLG KINDELE



Déjà 5 ans d'existence !  
Le temps passe très vite.  
Depuis, tant de belles choses se sont produites. Nous sommes passé de 112 à 200 élèves, nous avons développé un cursus de primaire complet et avons commencé le cycle du secondaire, avec 2 classes de collège.



## INAUGURATION DU CENTRE DE COUTURE

Le 9 août 2023, s'est officiellement ouvert sur le site de l'école, le **Centre de formation de la Grâce** en coupe et couture. Une cérémonie officielle a eu lieu en présence du notable de la Ville qui nous a honorés de sa présence. Les candidates apprenties ont commencé leur cursus le lundi 14 août. Après un mois de formation, les apprenantes étaient capables de coudre déjà des robes. C'est très encourageant de les voir motivées, disciplinées et désireuses d'apprendre. Elles ont commencé avec 2 machines, l'objectif pour cette année étant d'en atteindre 8. On se réjouit de cette belle œuvre !!!



Les cours d'alphabétisation se poursuivent avec une vingtaine de participants toujours très enthousiastes d'apprendre à lire et à écrire.

## 2024, EN ROUTE VERS L'AUTONOMIE

Comme indiqué en ce début de lettre de nouvelle, l'un des objectifs de la mission de Mai à Kindele était d'amorcer l'autonomie de l'école de la Grâce. Quel avenir et quelle suite à donner pour notre groupe scolaire ? Il apparaît indispensable de développer des activités économiques parallèlement aux activités scolaires qui grandissent. La situation géopolitique du Congo et notre désir de pérennisation de l'école nous obligent à mettre urgemment en œuvre les projets d'auto-financement sur lesquels nous réfléchissons depuis longtemps. Ce sera l'un des objectifs principaux de notre prochaine mission, avec notamment l'ouverture d'une petite boutique avec la vente de produits de première nécessité et produits alimentaires. Ce dernier bébé va s'appeler "grâce sur grâce" !





## RETOUR MISSION BOKASSI NOV-DEC 2023

Après l'inauguration de l'Ecole de la Grâce à Bokassi, en janvier dernier, c'était au tour d'une équipe d'hommes, de retrouver notre missionnaire sur place Tatiana. Un voyage qui s'est déroulé du 24 novembre au 13 décembre 2023. La saison des pluies a été particulièrement forte cette année rendant le niveau du fleuve élevé. Une partie du Village de Bokassi a été inondée rendant l'école inaccessible pendant une semaine, certaines pistes étant impraticables pour nos petits écoliers. L'équipe a tout de même pu visiter l'école, rencontrer les enseignants, et les enfants les ont accueillis avec des chants.



## BOKASSI



La mission a Bokassi a eu lieu pendant la fête de l'indépendance de la Nation de Centrafrique, le 1er Décembre. L'équipe a eu le privilège d'assister en première loge à cet événement d'envergure.



## LA FÊTE DE L'INDÉPENDANCE

L'équipe de Percée a eu le privilège d'assister au très beau défilé des différents corps de la nation centrafricaine pendant la cérémonie de la fête d'indépendance : forces de défense et de sécurité, forces de l'ordre, ministères, administrations, écoles, entreprises, associations de tout type, et partis politiques.

L'association humanitaire PERCEE CENTRAFRIQUE fondée par la missionnaire Tatiana a été représentée lors de ce défilé par un groupe d'une cinquantaine de personnes, ce qui aura pour effet de donner plus de visibilité à son action et à l'école au niveau national.



## LA COURSE DE PIROGUE

En Centrafrique, lors de la fête nationale, il est de coutume d'avoir une course de pirogues, très prisée dans le pays. Lors du précédent voyage de janvier, les jeunes hommes du Village avaient voulu nous en faire une démonstration, très impressionnante d'ailleurs. Il nous est donc venu l'idée de monter une équipe de Bokassi (70 personnes) par le biais de l'association, pour leur permettre de participer pour la première fois. Après 6 heures de défilé, c'était au tour de la course de pirogues, à laquelle participaient 21 équipages : plusieurs kilomètres (5 ou 7) à la rame, dans le sens puis à contre-courant, dans un très beau site de la rivière Oubangui formant la frontière entre la RCA et la RDC. Quel honneur d'avoir pu assister à tout cela. Notre équipe de Bokassi a fait une très belle course et nous avons été si fiers d'eux tous, car ils ont donné le meilleur d'eux-mêmes ! A refaire l'année prochaine !



## ➤➤➤ VISITE DE L'ÉCOLE DE BOKASSI



Pendant la fermeture de l'école, du fait de la crue, l'équipe en a profité pour initier des travaux dans l'école : cimentage des trous présents dans la chappe en ciment du sol de l'école ; montage des pupitres bancs avec le menuisier ; rangement et déménagement des salles ; tri et rangement des colis envoyés de France en novembre 2022 enfin arrivés après 1 an de blocage !

Coupage d'arbres présents sur le terrain et disposition comme sièges et tables rustiques dans la cour.

Plusieurs enfants présents, scolarisés ou non, ont spontanément participé à tous les travaux, avec beaucoup de joie et d'ardeur !



A quelques jours du départ de 4 des équipiers, l'équipe est allée à l'école visiter les classes, qui ont repris le lundi 4 Décembre. Nous avons pu y constater la bonne tenue des deux classes, et la motivation des élèves et des enseignants, et le progrès des enfants qui ont soif d'apprendre.



En Décembre, nous avons pu offrir aux enfants des cadeaux de Noël et partager avec eux un bon repas. Quelle joie, quel privilège de pouvoir voir ces enfants grandir, apprendre et s'épanouir.

## ➤➤➤ NOS PROJETS POUR LA SUITE

- Poursuivre la construction du bâtiment
- Construire un bureau pour la directrice
- 4 studios pour héberger nos professeurs qui dorment sur place et ne rentrent chez eux que le week-end
- Projet d'accueillir 50 enfants supplémentaires

A Bokassi également, nous avons ouvert une petite boutique pour aider à financer l'école et que l'on souhaiterait élargir.



## ➤➤➤ REMERCIEMENTS

Du fond du cœur, un énorme merci, à chacun d'entre vous, tous nos partenaires, parrains, marraines, sponsors. Merci pour votre soutien sans faille tant matériel que spirituel dans cette aventure. Merci pour vos dons et votre cœur. Nous sommes infiniment reconnaissants pour toutes les semences que vous apportez d'autant que nous savons que nous sommes dans des situations économiques difficiles. Nous vous encourageons à continuer à nos soutenir, à soutenir ces enfants, pour qui votre aide est cruciale.

Encore une fois MERCI !

